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Aos doze dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte, o Colegiado do Programa de Pós-1
Graduação em Educação – PPGEd/UAEd, reuniu-se ordinariamente, com início às dezesseis2
horas, na sala 203, bloco BC II, sob a presidência do professor Dorivaldo Alves Salustiano3
(Presidente do Colegiado PPGEd). Estiveram presentes os seguintes membros do Colegiado:4
Niédja Maria Ferreira de Lima (Vice-coordenadora do Programa), Andréia Ferreira da5
Silva (Representante da linha 1), e Dyanne Déborah Silva da Costa Freitas (representante6
dos técnicos administrativos), Jonas da Silva Rodrigues (representante dos discentes). O7
presidente da mesa, Dorivaldo Alves Salustiano, observando a existência de quórum, iniciou8
a reunião com a leitura da pauta, prosseguindo com as deliberações. 1. APROVAÇÃO DA9
PAUTA: A representante da linha 1, professora Andreia Ferreira da Silva sugeriu o10
acréscimo de um item como ponto de pauta: 4.1 Acompanhamento da produção docente e11
discente. O presidente do Colegiado, professor Dorivaldo Alves Salustiano, solicitou o12
acréscimo de um item como ponto de pauta: 4.2 Requerimento de defesa de dissertação da13
discente Renata Carlos de Oliveira Gonçalves. Após ajustes, a pauta foi aprovada por14
unanimidade, com 04 (quatro) votos a favor. 2. INFORMES: 2.1. A professora Andréia15
Ferreira da Silva fez a doação de um livro intitulado “Formação de professores para a16
educação infantil: Questões e desafios” ao PPGEd, no qual possui um arquivo de sua autoria17
em conjunto com as egressas Roseane Rodrigues de Macedo e Naara Queiroz de Melo. A18
Vice-coordenadora do PPGEd, professora Niédja Maria Ferreira de Lima informou que houve19
a realização da etapa da Prova escrita do Processo seletivo 2020 e que ocorrou de forma20
tranquila e, por estarmos em período de recesso de aulas, não tivemos dificuldades com21
relação a reserva de salas. Ela informou ainda que a Linha 1 teve trinta e nove candidatos22
presentes, sendo uma delas uma candidata surda e que a prova contou com a gravação da23
sinalização da prova da candidata surda e a intérprete fez a tradução do texto escrito. Além24
disso, informou que a Linha 2 teve quarenta e dois candidatos presentes. O professor25
Dorivaldo Alves Salustiano informou que o sistema da Pós-graduação (SCAPOS) será26
utilizado a partir do semestre dois mil e vinte ponto um, informou que foram encaminhadas27
algumas informações do PPGEd a Pró-reitoria de Pós-graduação de forma a viabilizar o seu28
pleno funcionamento para os alunos da Turma 5. O professor Dorivaldo Alves Salustiano29
informou que a coordenação do PPGEd teria um encontro com a professora Sônia Bão,30
Diretora de Avaliação da CAPES. Informou ainda que a Coordenação do PPGEd em conjunto31
com a secretaria está trabalhando na inserção de dados na Plataforma SUCUPIRA e que32
foram encaminhadas orientações acerca do preenchimento dos dados no currículo Lattes por33
e-mail para docentes e discentes. O professor Dorivaldo Alves Salustiano informou que o34
programa conta com seis bolsas para alunos e que quatro dessas seis bolsas tem encerramento35
no mês de fevereiro e a CAPES lançará uma nova portaria com orientações para concessão de36
bolsas e o próximo edital deverá ser lançado em consonância com a nova Portaria CAPES. 3.37
ORDEM DO DIA: 3.1 Aprovação do Calendário Acadêmico PPGEd 2020.1. O professor38
Dorivaldo apresentou a proposta de calendário acadêmico 2020.1 para avaliação e inclusão de39
ajustes sugeridos pelos membros presentes. O Calendário Acadêmico PPGEd 2020.1 com o40
teor e alterações apresentadas foi aprovado por unanimidade, com 04 (quatro) votos a41
favor. 3.2 Oferta de disciplina 2020.1. O professor Dorivaldo Alves Salustiano apresentou a42
Oferta de disciplinas 2020.1 aos membros presentes, sendo as disciplinas: Educação Brasileira43
(obrigatória) ministrada pela professora Melânia Mendonça Rodrigues, Política Educacional44



no Brasil (eletiva) ministrada pela professora Andréia Ferreira da Silva, Pesquisa e Educação45
(obrigatória) ministrada pelas professoras Ana Dorziat Barbosa de Mélo e Fabiana Ramos, e46
Sociedade, Diversidade e Educação (eletiva) ministrada pelas professoras Fernanda de47
Lourdes Almeida Leal e Dalila Castelliano de Vasconcelos. Após esclarecimentos, a Oferta48
foi aprovada por unanimidade, com 04 (quatro) votos a favor. 3.3 Processo nº49
23096.016550/19-54 de relatório de estágio de docência, aluna: Arlane Markely dos Santos50
Freire, parecerista: Prof. Dorivaldo Alves Salustiano. O professor Dorivaldo Alves Salustiano51
solicitou retirada de pauta em virtude da ausência de uma peça obrigatória à constituição do52
processo em questão. Dessa forma, o processo foi retirado de pauta para diligências. 3.453
Processo SEI: nº 23096.043531/2019-99, Relatório de estágio docência, aluna: Rosa Amélia54
de Queiroz Barros. parecerista: Profa. Andréia Ferreira da Silva. A professora Andréia55
Ferreira da Silva apresentou o processo e emitiu parecer solicitando correção da carga horária56
das atividades descritas no estágio. Dessa forma, o processo foi retirado de pauta para57
diligências. 3.5 Processo nº 23096.017457/19-54 de relatório de estágio de docência, aluno:58
Rayffi Gumercindo Pereira de Souza, parecerista: Comissão de bolsas. O agendamento da59
banca de defesa foi aprovado por unanimidade, com 03 (três) votos a favor. A relatora do60
processo, professora Niédja Maria Ferreira de Lima, apresentou o processo e leu o parecer da61
professora Silvia Roberta da Mota Rocha que emitiu parecer favorável a solicitação do62
discente. O parecer foi aprovado por unanimidade, com 03 (três) votos a favor. 3.663
Processo nº 23096.017456/19-87 de relatório de bolsista, aluno: Rayffi Gumercindo Pereira64
de Souza, parecerista: Comissão de bolsas. A relatora do processo, professora Niédja Maria65
Ferreira de Lima, apresentou o processo e leu o parecer da professora Silvia Roberta da Mota66
Rocha que emitiu parecer favorável a solicitação do discente. O parecer foi aprovado por67
unanimidade, com 03 (três) votos a favor. 3.7 Aprovação do Ad referedum dos processos68
SEI: nº 23096.000662/2020-15; nº 23096.000663/2020-60, banca de defesa de dissertação,69
aluno: Rayffi Gumercindo Pereira de Souza. O professor Dorivaldo Alves Salustiano70
apresentou o Ad Referendum incluído ao processo e informou que, em virtude da necessidade71
de atender aos prazos de solicitação de diárias e transporte, emitiu Ad referendum. O Ad72
referendum foi aprovado por unanimidade, com 03 (três) votos a favor. 3.8 Processo SEI:73
nº 23096.043439/2019-29, solicitação de emissão de diploma, aluna: Eliane Fernandes74
Gadelha Alves. O professor Dorivaldo Alves Salustiano apresentou o processo ao Colegiado,75
estando o mesmo com todos os documentos necessários para a emissão do diploma da76
mestranda: Eliane Fernandes Gadelha Alves, a defesa da mestranda foi homologada pelo77
Colegiado e o processo de emissão de diploma foi aprovado por unanimidade, com 0378
(três) votos a favor. 3.9 Processo nº 23096.000175/20-10, solicitação de emissão de diploma,79
aluna: Elaine Tayse de Sousa. O professor Dorivaldo Alves Salustiano apresentou o processo80
ao Colegiado, estando o mesmo com todos os documentos necessários para a emissão do81
diploma da mestranda: Elaine Tayse de Sousa, a defesa da mestranda foi homologada pelo82
Colegiado e o processo de emissão de diploma foi aprovado por unanimidade, com 0383
(três) votos a favor. 3.10 Pendências dos alunos: Gabrielle de Lima Sousa, Germana Silva de84
Oliveira e Tássia Regina Azevedo e Souza. O professor Dorivaldo Alves Salustiano informou85
aos presentes a situação de Tássia Regina de Azevedo e Souza, explicou aos membros que a86
mestranda encontra-se com problemas de saúde e, por este motivo, seu trabalho ainda não está87
em condições de ser apresentado para qualificação. Com relação a aluna Gabrielle de Lima88
Sousa o professor Dorivaldo informou que o texto de sua pesquisa precisava de alguns ajustes89
para qualificação e que foi solicitada uma prorrogação de prazo para qualificação por esse90
motivo. Já a mestranda Germana Silva de Oliveira encontra-se com uma pendência em uma91
nota de uma das disciplinas cursadas. Diante disso, o Colegiado indica que as três alunas92
devem abrir um processo solicitando prorrogação de prazo para defesa da qualificação, no93
processo devem esclarecer a situação individual e indicar prazos para as etapas a serem94
cumpridas de forma a viabilizar a submissão do texto de suas pesquisas à qualificação. O95
encaminhamento do Colegiado foi aprovado por unanimidade, com 04 (quatro) votos a96
favor. 3.11 Recomposição da representação discente na Comissão de bolsas. O professor97
Dorivaldo Alves Salustiano apresentou requerimento de solicitação do aluno Rayffi98



Gumercindo Pereira de Souza e da aluna Arlane Markely dos Santos Freire de desvinculação99
da Comissão de Bolsas. Foi recomendado ao representante dos alunos, Jonas da Silva100
Rodrigues, que solicitasse aos mestrandos que indicassem os nomes dos representantes101
escolhidos pela comunidade discente em substituição aos antiga representação estudantil. 3.12102
Retomada do trabalho das Comissões. O professor Dorivaldo Alves Salustiano informou que103
o trabalho da Comissão de acompanhamento da produção docente e discente, composta pelos104
professores André Augusto Diniz Lira, Ana Dorziat Barbosa de Mélo, Melânia Mendonça105
Rodrigues e Maria do Socorro Silva, deve ser retomado e informou que a comissão deverá ser106
reunir para elaborar o formulário de acompanhamento do egresso. O professor Dorivaldo107
Alves Salustiano informou que a Comissão de elaboração do relatório Sucupira deverá ser108
recomposta. 4.1 Situação das alunas com atraso no prazo para qualificação. O professor109
Dorivaldo informou que as mestrandas com atráso no prazo para qualificar são Tássia Regina110
Azevedo e Souza, Gabrielle de Lima Sousa e Germana Silva de Oliveira. O trabalho da111
mestranda Gabrielle encontra-se com texto apto a ser submetido a qualificação, já a mestranda112
Germana está com um problema de nota em uma das disciplinas cursada e a aluna Tássia foi113
sugerido que se tentasse um esforço no sentido de concluir o trabalho a ser apresentado na114
qualificação até a segunda semana de Dezembro. sor Dorivaldo Alves Salustiano, solicitou o115
acréscimo de um item como ponto de pauta: 4.2 Requerimento de defesa de dissertação da116
discente Renata Carlos de Oliveira Gonçalves. Título: “MUSEU COMO AMBIENTE117
EDUCATIVO: UM ESTUDO EM CAMPINA GRANDE-PB”, Banca: André Augusto Diniz118
Lira (Orientador/Presidente), Fabiana Ramos - membro interno (PPGED/UFCG), Paulo119
Matias Figueiredo Júnior - membro externo (UFCG - Unidade de Arte e Mídia), Erika dos120
Reis Gusmão de Andrade - membro externo (UFRN/PPGEd), data: vinte e oito de fevereiro121
de dois mil e vinte, às nove horas, contendo todos os documentos necessários. O agendamento122
da banca de defesa foi foi aprovado por unanimidade, com 04 (quatro) votos a favor. A123
reunião se encerrou às 16h18min. Eu, DYANNE DÉBORAH SILVA DA COSTA124
FREITAS, Técnica em secretariado do Programa de Pós-Graduação em Educação, Matrícula125
SIAPE 1352193, redigi a presente ata, a qual lida e aprovada, recebe as assinaturas dos126
membros presentes na ocasião de sua aprovação. Campina Grande, 07 de dezembro de 2020.127

Nº MEMBROS ASSINATURAS

1.
Antônio Lisboa Leitão de Souza

(Coordenador do Programa)

2.
Andreia Ferreira da Silva

(Representante da linha 1)

3.
Roziane Marinho Ribeiro

(Representante da linha 2)

4.
Dyanne Déborah Silva da Costa Freitas

(Representante dos técnicos administrativos)



5.

Letícia Cassiano Pinheiro

(Representante dos técnicos administrativos-
Suplente)

6.

Samara Kelly Macedo de Azevedo

(Representante dos técnicos administrativos-
Suplente)

7.
Jonas Rodrigues da Silva

(Representante dos alunos)


